
 

 

Недельный обзор  

информации о деятельности законодательных органов  

субъектов Российской Федерации  

за 11 – 15 марта 2024 г. 

 
 Законодательные инициативы   

Петербургские депутаты обратились в Госдуму и Совфед с 

предложением создать рабочую группу по вопросам регулирования и 

контроля запахов     

Законодательное Собрание Санкт-Петербурга  

 

        Постоянная комиссия по экологии и природопользованию 

Законодательного Собрания Санкт-Петербурга обратилась в 

Государственную Думу и Совет Федерации с инициативой создать рабочую 

группу по вопросам законодательного регулирования и контроля запахов. 

        В адрес депутатов и представителей исполнительной власти города 

неоднократно поступали жалобы жителей на неприятные запахи. Однако этот 

вопрос не регулируется нормами законодательства, соответственно, проблема 

не решается. 

         На жалобы выезжают определенные службы, измеряют качество воздуха 

с точки зрения химического состава, но никаких нарушений не выявляют. При 

этом неприятный запах остаётся. Однако чистый воздух – это не только 

соответствие химическому составу, но и отсутствие раздражающих запахов. 

На площадке Госдумы и Совета Федерации необходимо создать рабочую 

группу для разработки федерального законопроекта. Решение вопроса на 

федеральном уровне позволит на региональном уровне регулировать данный 

вопрос, убеждены депутаты. 

         В 2020 году Законодательное Собрание выступило с инициативой о 

принятии федерального закона «О внесении изменений в Федеральный закон 

«Об охране атмосферного воздуха». Законопроект, в частности, 

предусматривает нормативное определение понятия воздуха, наделение 

субъектов РФ правом устанавливать региональные нормативы в этом вопросе, 

проведение мониторинга концентрации запахов. 

       

 Федеральная повестка   

Изменения в законе о промышленной безопасности позволят компаниям 

больше вкладываться в развитие 

Законодательное Собрание Ростовской области  

 

         Законодательное Собрание Ростовской области поддержало 

федеральную инициативу, нацеленную на снижение издержек компаний при 

выполнении требований промышленной безопасности. 
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        Законопроект позволит устанавливать индивидуальные требования к 

промышленной безопасности опасных производственных объектов не только 

при их строительстве, реконструкции, но и при техническом перевооружении 

и капитальном ремонте линейного объекта. Будет уточнен перечень 

оснований для переработки деклараций промышленной безопасности, 

увеличен срок первичной аттестации по вопросам промышленной 

безопасности с одного до трех месяцев, планируется ряд других нововведений. 

       – Поддержанная нами инициатива снизит административные барьеры и 

необоснованные затраты бизнеса при эксплуатации опасных 

производственных объектов, позволит промышленникам больше 

вкладываться в развитие, – рассказал председатель комитета 

Законодательного Собрания Ростовской области по экономической политике 

Игорь Бураков. – Так, например, тратиться на обновление действующих 

деклараций промышленной безопасности предлагается не при любых 

изменениях в этой сфере, а только если меняются требования, связанные с 

аспектами промышленной безопасности конкретных предприятий. Также 

предлагается исключить требование обновлять декларации промышленной 

безопасности опасных производственных объектов при изменении 

технологических процессов на таких предприятиях. 

        В настоящее время законопроект внесен в Госдуму и готовится к 

рассмотрению в первом чтении.    

 

Парламентарии Карелии предложили создать федеральную программу 

модернизации социальных учреждений 

Законодательное Собрание Республики Карелия    

         

         На заседании парламентского Комитета по здравоохранению и 

социальной политике депутаты рассмотрели проект обращения в адрес вице-

премьера Правительства России Татьяны Голиковой с предложением о 

принятии федеральной программы модернизации учреждений социального 

обслуживания. Она могла бы войти в новый национальный проект 

«Продолжительная и активная жизнь», анонсированный Президентом России 

Владимиром Путиным в Послании Федеральному Собранию. 

        «Не секрет, что сегодня материально-техническая база учреждений 

системы социальной защиты нуждается в капитальном ремонте, 

модернизации, новом оснащении. Люди заслуживают того, чтобы 

материальная база соответствовала сегодняшнему дню», – 

прокомментировала инициативу депутат Лидия Суворова. 

        Депутат также обратила внимание на то, что этот вопрос был поднят на 

высоком государственном уровне. В Послании Президента Федеральному 

Собранию в числе задач было названо обеспечение к 2030 году услугами 

долговременного ухода всех граждан, которые в этом нуждаются.  
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Депутаты Законодательного Собрания поддержали инициативу коллег 

из Красноярска ввести ответственность за использование незаконной 

врезки в сети водоснабжения 

Законодательное Собрание Нижегородской области    

 

          На внеочередном заседании комитета Законодательного Собрания по 

жилищно-коммунальному хозяйству и топливно-энергетическому комплексу 

депутаты поддержали проект федерального закона о введении 

административной ответственности за самовольное пользование системой 

водоснабжения или водоотведения. Документ, инициированный депутатами 

Законодательного Собрания Красноярского края, был направлен в регионы 

России для выражения мнений.  

        Законопроектом предлагается ввести наказание за самовольное 

пользование системой водоснабжения и водоотведения в виде наложения 

административного штрафа на граждан в размере от 1000 рублей до 1500 

рублей; на должностных лиц - от 2000 до 3000 рублей; на юридических лиц - 

от 20 тысяч до 30 тысяч рублей. Отметим, что сегодня административная 

ответственность распространяется только на самовольное подключение к 

централизованным системам водоснабжения и водоотведения. 

        «Законопроект направлен на снижение негативного воздействия на 

качество коммунальных услуг и минимизацию ущерба, причиняемого 

владельцам инженерных сетей. Закон установит ответственность за 

незаконное использование сетей. Из-за неправомерных подключений 

нарушается целостность колодцев, ухудшается качество воды, а попадание в 

систему канализации вредных и опасных веществ снижает качественные 

характеристики трубопроводов и технологического оборудования. Все это 

создает дополнительную нагрузку, негативно влияет на качество работы 

сетей. Понимая всю сложность данной проблемы, мы рекомендовали 

поддержать законопроект», – отметил председатель комитета Владимир 

Беспалов.  

  
 Межпарламентские связи  

Вопросы интеграции воссоединенных регионов в правовую систему 

России обсудили в донском парламенте 

                                                 Законодательное Собрание Ростовской области    

 

        В донском парламенте прошло совещание по вопросам интеграции 

воссоединенных регионов в правовую систему Российской Федерации. 

Участие приняли председатель Комитета Совета Федерации по 

конституционному законодательству и государственному строительству 

Андрей Клишас, Председатель Законодательного Собрания Ростовской 

области Александр Ищенко, представители региональных парламентов 

Ростовской, Запорожской, Херсонской областей, Донецкой и Луганской 

народных республик.   
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        Созданный в Совете Федерации Совет по вопросам интеграции 

воссоединенных субъектов в правовую и социально-экономическую системы 

России считает одной из главных целей своей работы оказание помощи в 

создании регионального законодательства, налаживании полноценного 

функционирования органов законодательной власти и их взаимодействия с 

федеральными структурами, отметил Александр Ищенко.   

        Среди вопросов, волнующих новые субъекты – содержание 

региональных законов, включающих в себя меры поддержки экономики и 

целый ряд социальных задач. Важным вопросом также является обмен опытом 

взаимодействия с органами местного самоуправления, работа с наказами 

избирателей, способы решения проблемных вопросов и многое другое. 

        Кроме того, представители новых регионов говорят об острой 

потребности в квалифицированных кадрах для государственного и 

муниципального управления, обладающих хорошим знанием российского 

правоприменения. Уже разработана программа подготовки юристов 

соответствующей квалификации в Южно-Российском институте управления - 

филиале РАНХиГС. Причем курс насыщен практиками из опыта 

регионального законотворчества и работы органов местного самоуправления 

в Ростовской области.    

  

 Региональное законодательство   

В Поморье будет создан правовой механизм для ускорения капремонта 

Архангельское областное Собрание депутатов  

 

На заседании комитета областного Собрания по строительству, 

топливно-энергетическому комплексу и жилищно-коммунальному хозяйству 

обсуждался проект закона, который направлен на создание правового 

механизма для обследования состояния многоквартирных домов, включенных 

в региональную программу капитального ремонта. 

Напомним, что с 1 сентября 2024 года вступают в силу изменения в 

Жилищный кодекс Российской Федерации, благодаря которым станут 

возможны переносы сроков проведения капитального ремонта на основании 

технического состояния здания, но для этого необходимо принятия и 

правовых актов субъектов РФ. Суть нововведения в том, что ремонтные 

работы будут сначала производиться на тех домах, которые нуждаются в этом 

в первую очередь. 

– В нашем законопроекте предлагается наделить правительство 

Архангельской области полномочиями по установлению порядка и условий 

предоставления государственной поддержки на проведение обследования 

технического состояния зданий, порядка проведения эксплуатационного 

контроля, а также порядка информирования собственников помещений о 

результатах обследования зданий, – отметил председатель комитета Виктор 

Заря. 
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Документом определяется и механизм организации государственного 

мониторинга технического состояния многоквартирных домов: органы 

местного самоуправления должны будут собирать данные о состоянии зданий 

от управляющих компаний, ТСЖ и передавать их в государственную 

жилищную инспекцию, после чего будут вноситься изменения в 

краткосрочный план капитального ремонта.   

 

Для развития нестационарной торговли в Ленобласти нужен закон    

Законодательное Собрание Ленинградской области    

 

         Постоянная комиссия по экономике, собственности, инвестициям и 

промышленности поддержала в первом чтении проект областного закона «О 

порядке и условиях размещения нестационарных торговых объектов на 

территории Ленинградской области». 

         Законопроектом предусматривается регулирование порядка и условий 

размещения таких объектов на землях или земельных участках, находящихся 

в государственной собственности Ленинградской области или муниципальной 

собственности, а также на земельных участках, госсобственность на которые 

не разграничена. 

        В частности, законопроектом предлагается уточнить терминологию и 

закрепить в областном законе варианты и общие принципы юридического 

оформления права на размещение нестационарных и мобильных торговых 

объектов. Также проектом закона предусмотрено закрепление принципа 

«меняется место – сохраняется бизнес», который позволит гарантировать 

предоставление компенсационных мест и сохранение бизнеса, если место 

размещения нестационарного торгового объекта требуется для 

государственных или муниципальных нужд. 

        Кроме того, инициаторы предлагают установить максимальный срок 

действия договора на размещение НТО (3 года), при этом, учитывая практику 

органов местного самоуправления, конкретный срок, на который заключается 

договор, определяется хозяйствующим субъектом самостоятельно. 

        Мобильные торговые объекты (автомагазины, автолавки и другие) 

предлагается выделить в отдельную категорию, тем самым создав 

необходимые условия для развития мобильной (развозной) торговли, которая 

имеет ряд особенностей и преимуществ, отличающих ее от других форматов.  

Согласно законопроекту, их размещение будет осуществляться без взимания 

платы. Представительным органам МСУ будет предоставлена возможность 

принимать решения о бесплатном размещении НТО на определенной ими 

максимальной площади. 
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 Вступил в силу закон о праздничных днях и памятных датах Кировской 

области 

                                                   Законодательное Собрание Кировской области 

         Вступил в силу закон области «О праздничных днях и памятных датах 

Кировской области». Закон устанавливает 7 региональных праздничных дней:  

1) 27 марта – День Устава Кировской области; 

2) 20 мая – День трудовой доблести; 

3) 30 июня – День флага Кировской области; 

4) 1 июля – День ветеранов боевых действий; 

5) 29 августа – День герба Кировской области; 

6) 16 ноября – День профсоюзов; 

7) 5 декабря – День Кировской области. 

        Все они связаны с важнейшими политическими, общественными и 

культурными событиями в Кировской области, а также посвящены признанию 

заслуг отдельных категорий граждан. Нерабочий режим в эти дни не 

предполагается, то есть выходными они не будут. 

        Новый закон определяет, что памятные даты Кировской области 

устанавливаются указом Губернатора по предложениям, поступившим от 

депутатов ЗСКО, местных дум, Молодежного парламента, региональной 

Общественной палаты, которая тоже участвовала в работе над законопроектом 

о праздничных днях и памятных датах. Таким образом, перечень памятных дат 

не будет закрытым и сможет дополняться с учетом мнения жителей региона. 

 

 Мероприятия   

Для реализации Послания Президента созданы все условия на 

федеральном и региональном уровнях  

                                                      Законодательное Собрание Ростовской области    

        В Ростове-на-Дону завершил работу X Донской юридический форум, 

который в этом году был приурочен к 30-летию Конституции РФ и 

регионального парламентаризма и посвящен основным направлениям 

развития российского законодательства, обозначенным в Послании 

Президента России. 

        Финальным мероприятием стало пленарное заседание, которое провела 

сенатор от Законодательного Собрания Ростовской области Ирина 

Рукавишникова. По словам сенатора, Донской юридический форум 

зарекомендовал себя как «лаборатория законодательных инициатив». 

       За десять лет проведения форума на его экспертных площадках было 

предложено 27 законодательных инициатив, которые впоследствии стали 

федеральными законами. Среди них сенатор особенно отметила поддержку 

участников специальной военной операции и членов их семей, а также помощь 

родителям, воспитывающим детей с инвалидностью. Еще 7 предложений 

были реализованы как социально значимые просветительские проекты. В их 
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числе – региональный портал «Правовая помощь онлайн» и проект «Дни 

правового просвещения», а также федеральная платформа бесплатной 

юридической помощи «Вправе.рф». 

         – Нынешний форум содержательно нацелен на осмысление правовых 

механизмов, которые будут в наилучшей степени способствовать воплощению 

в жизнь Послания Президента России Федеральному Собранию, – заявил 

спикер донского парламента Александр Ищенко. 

       В частности, на Форуме обсуждается новая инициатива – правовое 

обеспечение управления имуществом участников специальной военной 

операции по доверенности. Юридически это предложение уже проработано. 

По словам Александра Ищенко, Законодательное Собрание Ростовской 

области готово поддержать его в своем обращении на федеральный уровень.  
 

Нижегородский опыт проведения молодежного нормотворческого 

конгресса планируется распространить на все регионы страны 

Законодательное Собрание Нижегородской области  

 

        Председатель Законодательного Собрания Нижегородской области 

Евгений Люлин провёл встречу с представителями Палаты молодых 

законодателей при Совете Федерации Федерального Собрания РФ, а также 

молодёжных парламентов Воронежской, Ростовской и Ивановской областей. 

        Обсуждение значимых для молодых парламентариев тем в таком составе 

проходит впервые. Большой интерес вызвало проведение в Нижнем 

Новгороде первого в России молодёжного нормотворческого конгресса, где 

рассмотрели лучшие идеи, предложенные молодёжью для развития 

муниципалитетов. 

         «Это уникальный опыт не только для ПФО, но и для всей страны. 

Обязательно доведём все эти наработки до Совета Федерации. Нижегородский 

Молодёжный парламент стабильно находится на передовых позициях по 

продвижению эффективных инициатив, которые обязательно найдут 

практическое применение. А многие идеи, я уверен, будут отражены при 

формировании будущей Стратегии молодёжной политики», – рассказал 

председатель Палаты молодых законодателей при Совете Федерации 

Федерального Собрания Российской Федерации, депутат Законодательного 

Собрания Ульяновской области Денис Седов. 

        Подводя итоги встречи, Евгения Люлина пригласили принять участие в 

ближайшем заседании Палаты молодых законодателей при Совете Федерации. 

Спикеру регионального парламента предложили рассказать о работе 

Ассоциации молодёжных парламентов ПФО. 
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